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Samedi 23 décembre 2017 / Chaligny 

Popote & Papote à La Filoche 

Quelqu'un, un jour, vous a transmis le secret d'une recette. Pas forcément votre grand-mère, mais 
quelqu'un de plus âgé. Et ce plat vous est resté cher. Racontez donc pourquoi sur le site Popote et 
Papote. On en fera peut-être un livre 

On peut alimenter le site non-stop. Mais pour espérer 
figurer dans le livre, mieux vaut témoigner avant mi-
janvier !  

Il y a des repas qui ne se contentent pas de nous 
alimenter. Certains nous nourrissent. D'échanges 
prolixes, de disputes parfois, de sourires et gestes 
éloquents. Et tout ça peut commencer bien en amont, 
quand dans l'intimité d'une cuisine, l'un montre à 
l'autre. Quand l'un dit à l'autre. Quand l'un énumère à 
l'autre ce qu'il faut de farine, d'œufs et de lardons. 
Quand œuvre est faite de transmission. 

C'est ce lien de verbe, de geste et de saveurs que la Filoche veut révéler au grand jour, en lançant 
l'opération « Popote et Papote ». 

« On a été inspiré par le Grandma's Project, initié en France malgré son nom, et qui a maintenant 
portée internationale », signale Agathe Borgne, responsable communication. « Mais nous, on a eu envie 
d'en ouvrir le concept plus largement. » 

Pour Popote et Papote, il est donc bien question d'une recette, et de la façon dont quelqu'un plus âgé 
que l'autre lui en transmet le secret. « Mais ça peut aussi bien être une grand-mère à son petit-fils qu'un 
grand frère à sa petite sœur, une voisine à un enfant, ou même un chef cuisinier à une classe 
d'adolescents », note Magali Louis, la programmatrice. « Pas d'obligation de filiation. » 

Bien mélanger !  

Au-delà de la recette, c'est l'histoire qui l'enrobe à laquelle s'intéresse la Filoche. « Et c'est pour ça 
qu'on invite les gens à passer par notre site pour nous raconter tout ça. De quel plat il s'agit, qui l'a 
transmis à qui, pourquoi c'est marquant... Pas besoin de faire de la grande littérature, juste nous 
raconter ça en mots simples. » 

Inutile que le plat soit compliqué, c'est la qualité du lien et de l'anecdote qui en donnera tout le sel. 
Toutes ces données constituent en soi un trésor. Mais dans la phase 2 de l'opération, la Filoche de 
Chaligny invitera une vingtaine de ces « binômes » à venir rencontrer l'auteur, Aurélie Vautrin, et le 
photographe, Clément Martin. Pour un moment privilégié d'échanges sur cette heureuse transmission 
culinaire. Aurélie en tirera un texte, Clément une photo, et l'ensemble alimentera (décidément, qu'est-ce 
qu'on mange !), un singulier livre de recettes. 

« Cette opération a d'autant plus d'intérêts sur notre territoire qu'il a accueilli depuis 150 ans plusieurs 
vagues d'immigrations », note Dominique Goepfer, conseillère déléguée à la culture pour la 
communauté de commune Moselle et Madon. « Et, bien sûr, tous ont eu à cœur d'en partager ici les 
traditions culinaires. » 

Quiche, crêpe, couscous ou pasta, d'un bon petit plat il y a matière à faire tout une histoire. 

Lysiane GANOUSSE http://popoteetpapote.la-filoche.fr puis se laisser guider.  
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Samedi 23 décembre 2017 / Chaligny 

 

MP2I-Conseil s'installe place des Tricoteries 

Les six salariés de ce jeune bureau d'études suivent tous les projets techniquement exigeants, de la 
phase de conception jusqu'aux travaux. 

 
Filipe Pinho, président de la Communauté de Communes 
Moselle et Madon, a souhaité la bienvenue à la jeune 
équipe.  

La société MP2I-Conseil a inauguré, il y a quelques 
jours, ses nouveaux locaux situés sur le site de la 
Filature à Chaligny. Plus de 120 personnes - maires, 
maîtres d'ouvrage privés, partenaires professionnels, 
entrepreneurs - avaient répondu à l'invitation de son 
directeur, Jean-Pierre Callais. 

Habitations, commerces et services  

Ce bureau d'études assiste tous les projets techniquement exigeants, et cela de la phase de conception 
jusqu'à la maîtrise de projet et le suivi des travaux. 

Filipe Pinho, président de la Communauté de Communes Moselle et Madon, a souhaité la bienvenue à 
cette jeune équipe composée de six salariés et a insisté sur ses compétences, sa fiabilité et son 
expérience au niveau de l'ingénierie de proximité.  

Il en a profité pour faire un point sur ce tout nouveau quartier d'habitations, de commerces et de 
services : « Les logements sont quasiment tous commercialisés. Les locaux professionnels ont déjà 
commencé à se remplir avec la Caisse d'Epargne et Espace et Territoires, un bureau d'architectes et 
d'urbanistes composé d'une petite dizaine de salariés, en place depuis quelques mois, des activités 
professionnelles médicales (orthophoniste, kinésithérapeute, infirmière...), deux cellules vendues à des 
porteurs de projets à connotation médicale et la société MP2I-Conseil arrivée depuis peu... » 

« Restent actuellement sept cellules confiées à un commercialisateur spécifique dont c'est le métier de 
travailler au plus près des enseignes et du terrain ». 
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Jeudi 28 décembre 2017 / CCMM 
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Jeudi 28 décembre 2017 / CCMM 
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Samedi 30 décembre 2017 / Bainville-sur-Madon  

La future carrière des abeilles 

Un partenariat permettra de sensibiliser le grand public et les agriculteurs sur le rôle majeur joué par 
les abeilles dans l'environnement. Des ruches seront installées sur le plateau Sainte-Barbe. 

 
Signature de la convention.  

Une convention de partenariat vient d'être signée 
entre la Société des carrières de l'Est, la communauté 
de communes Moselle-et-Madon et le Syndicat des 
apiculteurs de la région Est. 

L'objectif est de sensibiliser le grand public et les 
agriculteurs sur le rôle majeur joué par les abeilles en 
tant que productrices de miel mais également comme 
la pollinisatrices, les sentinelles de l'environnement et 

les actrices de la diversité. 

Guy Allione, président des carrières de l'Est, a rappelé que « les granulats sont le deuxième produit le 
plus consommé en France après l'eau, à hauteur de six tonnes par habitant et par an ». 

Les ruches seront implantées sur le plateau Sainte-Barbe où est exploitée la carrière Cogesud. Le chef 
d'agence, Francis Gardeux, a cité Einstein pour illustrer les efforts de réhabilitation des terrains 
exploités. 

« Le devoir de chaque homme est de rendre au monde au moins autant qu'il en a reçu. » 

Quant au représentant d'API Est, Hubert Durupt, il a ajouté que la cohabitation entre la société des 
carrières et les apiculteurs se passe bien. « L'engagement est pris grâce à ce partenariat de former 
trois à six élèves apiculteurs. » 

La société des carrières accueille, sur ses sites, une centaine de ruches depuis 2013 qui produisent 
1.500 kg de miel chaque année. 
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Jeudi 04 janvier 2018 / CCMM 
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Jeudi 28 décembre 2017 / Neuves-Maisons 

 

Vendredi 05 janvier 2018 / Neuves-Maisons  

Une fête de la Fraternité en 2018 

Le maire l'a annoncé au cours de la cérémonie des vœux, une fête de la Fraternité sera organisée à la 
fin de cette année avec l'Association des amis de Michel Dinet. 

 
Un auditoire attentif.  

Rien de nouveau sous le soleil ni la pluie lors de la 
traditionnelle cérémonie des vœux. Le maire, Jean-
Paul Vinchelin, n'a pas fait d'annonce particulière 
mercredi soir au centre Jean-L'Hôte. Le public, 
nombreux comme d'habitude, est resté sur sa faim du 
moins jusqu'au buffet préparé par un traiteur du 
centre-ville. 

Une innovation cependant : une fête de la Fraternité 
sera organisée à la fin de cette année avec 

l'Association des amis de Michel Dinet. 
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Le maire a accueilli le député Dominique Potier, le sénateur Olivier Jacquin et le président du 
Département Mathieu Klein. Il a rendu hommage à Jacques Chérèque, « mon ami, mon frère ». 

Annonçant à nouveau l'aménagement de la rue du Capitaine-Caillon et du monument le Züblin au Val-
de-Fer, il a cité dans son discours Mohandas Karamchand Gandhi, homme politique indien. 

Filipe Pinho, président de la communauté de communes, a noté que les dossiers de la nouvelle 
gendarmerie et de la piscine suivaient leur cours ainsi que celui de la « cité scolaire inclusive » en lieu 
et place des anciens locaux de l'INRS. 

Pas un mot sur le Haut-des-Vaches prévoyant 350 logements entre Neuves-Maisons et Chaligny. 

Le député Potier a formulé le vœu de « redonner la dignité à la politique » et de « dépasser nos 
contradictions ». Il revient de Jérusalem, tout un symbole ! 

 
 

Dimanche 07 janvier 2018 / Messein  

La commune s'agrandit  

Le maire, Daniel Lagrange, a présenté le bilan de 
l'année écoulée et des projets pour 2018.  

Soixante-douze nouveaux habitants se sont installés 
dans la commune en 2017. Et ce n'est pas fini... 

La traditionnelle cérémonie des vœux de la mairie a 
eu lieu à la salle du Plan d'eau où un très nombreux 
public s'était rassemblé. 

Daniel Lagrange commença son discours avec les 
remerciements orientés principalement vers les 
bénévoles et les employés communaux. Ensuite, il fit 

le bilan de l'année 2017 avec l'arrivée de 72 habitants dans la commune, au moins autant étant 
attendus en 2018. Le nouveau quartier des Milleries y contribue en grande partie. 

Un nouveau commerce face à la mairie  
 
A noter que pour la première fois depuis 2008, la préfecture n'a pas convoqué le maire pour contrôler 
le budget, preuve en est que la gestion est sur la bonne voie, même si aucun projet d'envergure ne peut 
être envisagé, faute d'emprunt. 

Malgré tout, un nouveau commerce devrait voir le jour dans un local face à la mairie, une 
réorganisation de la circulation et des stationnements est à l'étude, grâce à quoi la cité messinoise reste 
une ville où il fait bon vivre. 
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Mardi 09 janvier 2018 / Neuves-Maisons  

Décès de Gérard Muckensturm  

Gérard Muckensturm est décédé le samedi 6 janvier à l'âge de 69 
ans. Conseiller municipal délégué à l'urbanisme, il était né le 25 juin 
1948 à Neuves-Maisons. Il a épousé Claudine, née Foissey en 1972, 
qui lui donne une fille Séverine en 1973. Un petit-fils, Samuel, a 
agrandi la famille. Gérard a la douleur de perdre son épouse en 
2002. Il a travaillé pendant près de 20 ans comme chaudronnier 
aux hauts-fourneaux de l'usine, au contact de l'amiante. A l'époque 
de la « reconversion », il a poursuivi sa carrière dans d'autres 
sociétés dans la petite chaudronnerie. En retraite depuis 12 ans, il 

s'est engagé à fond dans la vie municipale. Pas encore élu, il 
participe activement aux bureaux municipaux. Il était aussi un joueur de foot au GSNM jusqu'à 40 ans, 
s'occupant beaucoup des jeunes. Gérard respirait la simplicité et la camaraderie. Ses obsèques ont 
lieu, aujourd'hui, à 10 h en l'église de Neuves-Maisons. Nos condoléances. 

 

 

Mercredi 10 janvier 2018 / Xeuilley  

Des travaux en perspective pour 2018  

Xeuilley est inscrit prioritaire pour l'aménagement de la 
fibre optique.  

En présence des habitants, des représentants 
officiels, Com'com Moselle et Madon, département, 
le maire François Peultier et son conseil municipal ont 
présenté des vœux pour 2018. Il a tracé le bilan des 
mois passés et annoncé pour 2018 plusieurs chantiers 
en vue. Tout d'abord la réfection de la voûte 
intérieure de l'église qui suit celle de la toiture l'an 
passé. Sont prévus aussi la réfection de la rue de 
l'Eglise, travaux auxquels seront associés les riverains 

afin de leur donner toutes les indications sur les conséquences à prévoir pour la circulation. Également 
des travaux à la salle polyvalente pour améliorer la consommation énergétique avec l'installation d'une 
climatisation réversible en espérant que cette solution permettra aussi de réduire les nuisances sonores 
dues aux fenêtres ouvertes pendant les fortes chaleurs. Le maire a remercié tous les partenaires 
financiers de ces projets. Une autre bonne nouvelle, il a annoncé que les rencontres avec le responsable 
de la région pour l'aménagement de la fibre optique laissent apparaître que Xeuilley est inscrit 
prioritaire pour une installation entre 2018 et 2020. 
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Mercredi 10 janvier 2018 / Flavigny-sur-Moselle  

Quartier intergénérationnel : une aubaine pour tous 
 
 
Les vœux, l'occasion pour le maire d'énoncer les projets 
2018.  

De nombreux habitants et associations étaient 
présents aux vœux du maire et de l'ensemble du 
conseil municipal. 

Après avoir tracé le bilan de l'année 2017, les 
projets 2018 ont été énoncés. Notamment l'adoption 
du PLUi, et notamment, la mise en avant du quartier 
intergénérationnel qui permettra aux jeunes ménages 
de se loger, mais aussi aux seniors de trouver des 

logements adaptés à leurs besoins. Une crèche et une salle pour tous seront également construites. 

Audrey Normand du Conseil départemental, présenta ses vœux et les objectifs de cette nouvelle année 
2018. Lors de cette cérémonie, deux employés ont reçu des mains du maire une médaille pour 30 ans 
de bons et loyaux services, Françoise Gauvain et pour 35 ans au service de la commune, Philippe 
Bagard. Un pot de l'amitié a réuni petits et grands. 

  

 
 

Samedi 13 janvier 2018 / Richardménil  

La fibre optique prévue pour 2022  

Pascal Schneider, vice-président de la CCMM a évoqué 
des projets de cité scolaire.  

Mercredi soir, Xavier Boussert, maire, a présenté ses 
vœux à ses invités : nombreux responsables 
associatifs, enseignants, sapeurs pompiers... Il avait 
également invité plusieurs élus . 

Le maire est revenu sur les projets de 2017 menés à 
leur terme, comme le nouveau panneau d'affichage 
à l'entrée de la commune ou l'achat d'un véhicule 
électrique, puis a remis des récompenses au titre des 

maisons fleuries ou décorées à Noël. 

Plusieurs des élus présents ont pris la parole : Pascal Schneider, vice-président de la CCMM et 
conseiller départemental, a évoqué des projets de cité scolaire et de la nouvelle piscine, en construction 
à Neuves-Maisons. 

Jean-François Guillaume, élu du Grand Est, a déclaré que la fibre optique serait installée à 
Richardménil d'ici fin 2022 . 
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Lundi 15 janvier 2018 / Chaligny  

Des vœux et des médailles  

 Le maire entouré des quatre sportifs mis à l'honneur.  

Mardi dernier, la population chalinéenne était 
rassemblée, en grand nombre, à la salle Dominioni, 
pour assister aux traditionnels vœux du maire et de 
l'ensemble de la municipalité. 

Cette cérémonie fut aussi l'occasion d'une remise de 
médailles en présence de nombreuses personnalités 
représentant le conseil départemental, la 
communauté de communes Moselle et Madon, les 
communes voisines. 

Filipe Pinho a tout d'abord présenté ses vœux en dressant un bilan de l'année écoulée et en présentant 
les futurs projets. Il a notamment cité la création d'une cité scolaire inclusive, le nouveau centre 
aquatique pour fin 2019. 

Le maire a ensuite remercié les acteurs indispensables de la vie de la commune comme les associations 
(les P'tites Fuges, la Clé des Chants, les 3 Chali'), les enseignants, la Filoche... Il a souligné l'importance 
de leur dévouement et de leur implication au service du bien commun. 

Puis il a souhaité mettre à l'honneur quatre personnes investies dans le milieu du sport en leur remettant 
la médaille de la ville. 

Pierre Ferry, président du club de tennis de Chaligny depuis septembre 1993, en charge d'un groupe 
de randonnée a été distingué, tout comme David Andrade champion de Lorraine de ball-trap en 2017, 
l'athlète Emilie Jacquot, championne des Nationaux sur 5.000 m, et Antony Robic joueur de football 
professionnel et parrain du Sporting Club de Chaligny. 

Au terme de la cérémonie, la population était invitée à partager la galette des Rois et fêter la 
nouvelle année. 
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Samedi 06 janvier 2018 / Nancy  

Montée des eaux : le pic attendu dans la nuit  

À Haroué, le Madon est sorti de son lit venant flirter 
avec les maisons. (Photo Alexandre MARCHI)  

En Meurthe-et-Moselle, les pompiers ont multiplié les 
reconnaissances préventives hier dans un 
département où les cours d'eau ont commencé à 
déborder, coupant quelques routes. Mais en début 
de soirée, il n'y avait pas eu véritablement 
d'intervention de secours. La Meurthe-et-Moselle 
restait néanmoins en vigilance « orange » pluies-
inondations. 

Dans l'agglomération de Nancy, on attendait le pic de la crue durant la nuit. La Meurthe a 
sérieusement grimpé mais les travaux titanesques achevés dans les années 90 font leur effet. À 
Malzéville, où se situe la station de mesure, le cours d'eau atteignait en fin d'après-midi 2,86 m contre 
2,10 avant l'épisode de mauvais temps. Le maxi était prévu entre 2,90 m et 3,20. Même schéma pour 
la Moselle au nord de l'agglomération : le pic était prévu à Custines en fin de nuit avec 4 m. On 
devrait rester loin des niveaux de 2006 qui avaient dépassé les 5 m dans les deux cas. 

Hier, c'est le sud du département qui, dans la foulée des Vosges, a d'abord fait face à l'onde de crue. 
Du côté de Liverdun, la Moselle est sortie de son lit à plusieurs endroits. Par mesure de sécurité, les 
services techniques de la ville ont fermé une rue bordant le cours d'eau. 

C'est le secteur de Lunéville et de Baccarat qui s'est retrouvé dans la situation la plus délicate hier. Les 
riverains de la Meurthe ont pris leur disposition en évacuant des matériels divers ou leur voiture. 
L'entreprise de pointerie-tréfilerie Paté à Ménil Flin a même dû mettre à l'abri près de 300 tonnes de 
stocks. 

À Haroué, le Madon est sorti de son lit venant flirter avec les maisons. Route coupée à Xirocourt, à 
Pulligny, terrain de foot inondé à Ceintrey sont autant de scènes qui ont rythmé la journée tandis que 
les riverains surveillaient avec un peu d'inquiétude la montée des eaux. Dans les communes, comme à 
Dombasle où le Sânon se montraient impétueux, élus et personnels étaient sur le pont et le restaient en 
raison de la poursuite des pluies. 

 
 

 

 

 

 

 


